
Protokoll zur 4. öffentlichen Sitzung des Ortsteilrates Nöbdenitz am 05.08.2020

Anwesend: André Gampe, Erich Zapp, Wolfgang Göthe, Matthias Schnelle,
Doreen Schnell

Entschuldigt: Martin Zapp

Protokoll: Erich Zapp

Gäste: Bürgermeister Sven Schrade

Presse: OTZ Herr Bayer

Top 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

Der Bürgermeister begrüßt die Anwesenden und die Gäste. Die Einladungen sind 
form- und fristgerecht zugegangen. Die Beschlussfähigkeit ist gegeben.

Top 2: Abstimmung über die Tagesordnung

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen.

Top 3: Informationen des Ortsteilbürgermeisters

Herr Gampe informiert über die aktuellen Sachstände zu folgenden Punkten:
• Sperrung Bahnübergang Lohma
• Sanierung Sprottebrücke Nöbdenitz und die damit verbundenen 

Straßensperrungen
• Absperrung Teehaus
• Projekt Gesundheitsbahnhof
• Dreharbeiten MDR und Ausstrahlung der Sendung „Unser Dorf hat 

Wochenende“
• Stand der Umsetzung des Dorferneuerungsprogramms
• Sperrung Bürgersaal zwecks Versiegelung Fußboden
• Projekt „Schmölln macht mobil“

Bezüglich der Sperrung der Kreuzung Dorfstraße / Postersteiner Straße im Rahmen 
der Sanierung der Sprottebrücke gibt Erich Zapp detaillierte Informationen.

Herr Bürgermeister Sven Schrade gibt Erläuterungen zur derzeitigen Haushaltslage 
und der anstehenden Haushaltsplanung.

Top 4: Bürgerfragestunde

Frau Schatz fragt nach, wie das Vordach („Bushaltestelle“) an der Kegelbahn 
aussehen wird.

• Es wird eine Stahlkonstruktion mit Glasdach, wodurch der Lichteinfall in die 
Kegelbahn weiterhin gewährleistet ist.



Herr Gabler vom Ortsverschönerungsverein fragt nach der geplanten Nutzung des 
ehemaligen VG-Gebäudes und weist auf die Notwendigkeit eines Fuß- und 
Radweges zwischen Lohma und Nöbdenitz hin.

• Derzeit wird eine Nutzung durch die Stadtverwaltung selbst geprüft

Herr Junghanns weist erneut auf die aus seiner Sicht erforderlich Umgestaltung der 
„Stillen Ecke“ auf dem Friedhof Nöbdenitz hin. Weiterhin fragt er, warum am 
Bahnübergang Lohma keine Beschilderung und somit Sperrung nur für bestimmte 
Fahrzeuge erfolgt und regt die weitere Verwendung der derzeitigen Behelfsbrücke 
über die Sprotte als Übergang zwischen Sportplatz und Schulgelände an.

• Herr Gampe weist darauf hin, dass an der „Stillen Ecke“ bereits die Birke 
entfernt wurde und weitergehende konkrete Vorschläge zur Umgestaltung 
derzeit nicht vorliegen, nur verschiedene Anregungen. 

• Bürgermeister Sven Schrade gibt zum Problem Bahnübergang Lohma 
umfassend Auskunft und erläutert die rechtlichen Probleme (Haftung etc.)

• Bezüglich der Behelfsbrücke informiert Erich Zapp über die 
Eigentumsverhältnisse der Behelfsbrücke (gehört BIB GmbH).

Herr Großmann erkundigt sich nochmals zum Projekt Gesundheitsbahnhof und fragt 
nach Möglichkeiten der Wiedereröffnung der Wäschemangel.

• Hinsichtlich des Gesundheitsbahnhofes gibt Herr Gampe Auskunft.
• Zum Thema Wäschemangel informiert Herr Bürgermeister Sven Schrade über

die Gespräche mit dem Vorsitzenden des Ortsverschönerungsvereins Frank 
Wunderlich und dessen Auftrag zur Erstellung eines Konzeptes.

Top 4: Fragestunde der Ortsteilräte

Herr Göthe weist auf die mangelhaften Informationen über Straßensperrungen 
seitens der Stadtverwaltung hin.

Top 5: Fragestunde der Ortsteilräte

Wolfgang Göthe regt die Beantragung der Verlängerung des Förderzeitraumes der 
Dorferneuerung aufgrund der Covid19-Pandemie an.

Matthias Schnelle fragt nach der Möglichkeit der Anpassung der neuen 
Straßennamen in Navigationssystemen und -programmen.

• Herr Gampe wird die Änderung zumindest bei Google-Maps beantragen, auf 
das Alter der Navigationsgeräten verwendeten Kartendaten kann man jedoch 
keinen Einfluss nehmen.

Doreen Schnell weist auf die bestehenden Probleme mit der Information bei 
geänderten Buslinien und Abfahrtszeiten sowie -orten hin.



Top 6: Beratung über die Verwendung des Ortsteilbudgets

Herr Gampe teilt mit, dass er seitens der Hauptverwaltung angesprochen wurde, ob 
sich der Ortsteilrat vorstellen könnte einen Teil der Kosten zur notwendigen 
Sanierung des Spielplatzes am Sportplatz / Bürgerhaus zu übernehmen.

• Die einhellige Meinung aller Ortsteilräte ist, dass das Ortsteilbudget hierfür 
nicht vorgesehen ist und es sich um eine Aufgabe der Stadt handelt.

Herr Gampe wies auf die für die Zukunft noch zu klärende Frage der Ausgestaltung 
der Seniorenweihnachtsfeier hin und erläuterte nochmals die Geschehnisse in 
diesem Zusammenhang vom vergangen Jahr. Offenbar scheint seitens des 
Ortsverschönerungsvereins und des Sportvereins eine Bereitschaft zur 
Ausgestaltung bzw. Unterstützung zur Durchführung einer Seniorenweihnachtsfeier 
vorhanden zu sein.
Frau Schnell erläuterte, warum es der Ortsteilrat selbst nicht durchführen kann. Herr 
Göthe sieht es nicht als Aufgabe des Ortsteilrates an, sondern als Aufgabe der 
Vereine mit finanzieller Unterstützung (Zuschuss) durch den Ortsteilrat.
Bürgermeister Sven Schrade wies darauf hin, dass es in Schmölln ebenfalls von 
Vereinen organisiert wird und sieht dies ebenfalls nicht als städtische Aufgabe an.
Auch Herr Zapp vertrat die Auffassung, dass der Ortsteilrat dies unterstützen würde, 
aber nicht die Organisation übernehmen könne, da uns bereits das notwendige 
Personal fehlt. Im Übrigen würden die Vereine meist Feste durchführen, um 
Einnahmen zu erzielen.
Laut Herrn Junghanns hätten die Senioren eine solche Anerkennung verdient, sieht 
den Sportdenverein damit jedoch überfordert, da dieser bereits das Lichterfest, das 
Maibaumsetzen und den Kinderfasching organisiert.
Herr Gampe gab auch die in den letzten Jahren deutlich sinkenden Besucherzahlen 
zu bedenken, was offenbar auch auf geänderte Bedürfnisse der betroffenen 
Altersgruppen hindeutet.

Top 7: Beratung und Beschlüsse über Anträge auf Zuschuss aus dem 
Ortsteilbudget

Derzeit sind 3 Anträge eingegangen (21/20, 24/20 und 25/20).

Hinweis:
Der Antrag 24/20 des SSV Traktor Nöbdenitz e.V. beinhaltet keine Antragssumme für
den Ortsteilrat, ausschließlich für die Stadt.
Der Antrag 21/20 des Ortsverschönerungsvereins wird nach Auskunft der 
Stadtverwaltung erneut eingereicht, da er auf einem veralteten Formular 
eingegangen ist.

Somit ist derzeit nur über den Antrag 25/20 des SSV Traktor Nöbdenitz e.V. vom 
28.7.2020 über einen Zuschuss in Höhe von 500,- Euro zur Durchführung des Sport- 
und Familienfestes vom 11.-12.09.2020 zu entscheiden.

Der anwesende Vereinsvorsitzende Herr Junghanns wurde darauf hingewiesen, dass
zukünftig genauere Angaben zu den Kosten, Einnahmen und den Zuschussbedarf 
erforderlich sind.



Gemäß Antrag vom 28.07.2020 (Antrag 25/20) gewährt der Ortsteilrat Nöbdenitz 
dem SSV Traktor Nöbdenitz e.V. einen Zuschuss in Höhe von 500,- Euro zur 
Durchführung des Sport- und Familienfestes vom 11.-12.09.2020.

Ja-Stimmen: 5
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

Top 8: Bestätigung der Niederschrift der Ortsteilratssitzung vom 04.12.2019

Herr Göthe bittet um folgende Ergänzung:
• Presse: OTZ Herr Bayer

Der Ortsteilrat bestätigt die geänderte Niederschrift der Ortsteilratssitzung vom 
04.12.2019.

Ja-Stimmen: 5
Nein-Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

Top 9: Sonstiges

entfallen

Nichtöffentlicher Teil

entfallen

____________________________ ____________________________
Ortsteilbürgermeister Schriftführer


